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En la ciudad de Oaxaca de Juárez, Oaxaca; siendo las dieciséis horas con 
doce minutos del día miércoles ocho de mayo de dos mil veinticuatro, haciendo 
uso de las tecnologías de la información y comunicaciones, se reunieron de 
manera virtual para celebrar sesión extraordinaria urgente y dar cumplimiento 
al artículo 37 de la Ley de Instituciones y Procedimientos Electorales del 
Estado de Oaxaca, así como el artículo 10 del Reglamento de Sesiones del 
Consejo General del Instituto Estatal Electoral y de Participación Ciudadana 
de Oaxaca, las y los siguientes ciudadanos y ciudadanas. -------------------------- 
 

 

En el uso de la voz la secretaria Iliana Araceli Hernández Gómez  

manifestó: En términos del articulo 37 de la Ley de Instituciones y 

Procedimientos Electorales del Estado de Oaxaca, artículo 10, numerales 1 y 

4 del reglamento de sesiones del consejo general del Instituto Estatal Electoral 

y de Participación Ciudadana de Oaxaca, así como del acuerdo IEEPCO-CG-

05/2020; para el día de hoy miércoles ocho de mayo de dos mil veinticuatro se 

convocó a este consejo general a fin de celebrar sesión extraordinaria urgente 

en ese sentido procederé a pasar lista de asistencia agradeciéndoles que al 

escuchar su nombre indiquen que se encuentran presentes. Le informo 

consejero presidente que se encuentran presentes seis consejerías 

electorales incluyéndolo a usted, así como ocho representantes de los partidos 

políticos, y la de la voz secretaria del Consejo General, por lo que me permito 

declarar la existencia de cuórum legal. ---------------------------------------------------

En el uso de la voz el consejero presidente provisional Alejandro 

Carrasco Sampedro manifestó: Gracias secretaria muy buenas tardes a 

Alejandro Carrasco Sampedro Consejero presidente provisional 
Iliana Araceli Hernández Gómez  Secretaria del Consejo General 
Wilfrido Lulio Almaraz Santibáñez Consejero Electoral 
Carmelita Sibaja Ochoa Consejera Electoral 
Nayma Enríquez Estrada Consejera Electoral 
Jessica Jazibe Hernández García Consejera Electoral 
Zaira Alhelí Hipólito López Consejera Electoral 
  
Antonio de Jesús Hernández Cruz Representante del Partido Acción 

Nacional 
Edwin Vásquez Nazario Representante del Partido 

Revolucionario Institucional 
Jaime Álvarez Martínez 
 

Representante del Partido de la 
Revolución Democrática 

Oscar Ramírez Vásquez 
 
José Manuel Ruiz Bravo Ambrosio 
 
José Manuel Luis Vera 
 
José Pérez Martínez 
 
Yeni Karen Jacinto Juárez 

Representante del Partido del 
Trabajo 
Representante del Partido 
MORENA 
Representante del Partido Nueva 
Alianza Oaxaca 
Representante del Partido Fuerza 
por México Oaxaca 
Representante del Partido 
Movimiento Unificador de Jóvenes 
en el Estado y sus Regiones 
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todas y todos consejeras electorales consejero electoral representaciones de 

los partidos políticos habiéndose declarado la existencia de quórum legal 

siendo las 16 horas con 12 minutos de este miércoles 8 de mayo de 2024 se 

instala la presente sesión extraordinaria urgente y le solicito a la secretaria que 

haga de nuestro conocimiento el proyecto del orden del día. ----------------------- 

En el uso de la voz la secretaria Iliana Araceli Hernández Gómez  

manifestó: Con su autorización consejero presidente como proyecto de orden 

del día tenemos único: ------------------------------------------------------------------------ 

Proyecto de Acuerdo del Consejo General del Instituto Estatal Electoral 

y de Participación Ciudadana de Oaxaca IEEPCO-CG-89/2024, por el que 

se aprueban las sustituciones de las candidaturas a concejalías a los 

ayuntamientos, para el Proceso Electoral Ordinario 2023-2024. (Anexo 1) 

es la cuenta consejero presidente. --------------------------------------------------------- 

En el uso de la voz el consejero presidente provisional Alejandro 

Carrasco Sampedro manifestó: Muchas gracias señoras y señores está a su 

consideración el proyecto del orden del día ¿Alguien desea hacer uso de la 

voz? adelante representación del Partido Acción Nacional. ------------------------- 

En el uso de la voz el Representante del Partido Acción Nacional Antonio 

de Jesús Hernández Cruz manifestó: Gracias consejero presidente buenas 

tardes a todos estimados integrantes del consejo y representaciones de los 

demás partidos políticos quisiera comentar que si podríamos agregar un punto 

al orden del día en referencia a las concejalías que postula la candidatura 

común del partido PRI-PRD y PAN en Ejutla de Crespo. ----------------------------

En el uso de la voz el consejero presidente provisional Alejandro 

Carrasco Sampedro manifestó: ¿Es todo representación? ---------------------- 

En el uso de la voz el Representante del Partido Acción Nacional Antonio 

de Jesús Hernández Cruz manifestó: Sí esta representación considera 

prudente poder hacerles de su conocimiento ustedes como consejo referente 

a unas omisiones que no se han plasmado en estos acuerdos que estamos 

sacando de cambios y que pues están ya inclusive violentando consideramos 

los derechos a la postulación de una candidata por Ejutla de Crespo yo sé que 

no se puede entrar a discusión porque no tienen todo el panorama pero sí me 

gustaría planteárselos. ------------------------------------------------------------------------ 

En el uso de la voz el consejero presidente provisional Alejandro 

Carrasco Sampedro manifestó: Gracias estimado representante me parece 

que lo que usted propone es, ¿Con qué objeto consejera Carmelita? ----------

En el uso de la voz la consejera electoral Carmelita Sibaja Ochoa 

manifestó: Realizarle una pregunta al representante del PAN si me lo permite. 

En el uso de la voz el consejero presidente provisional Alejandro 

Carrasco Sampedro manifestó: Gracias acepta usted la pregunta 

representación del partido nacional. -------------------------------------------------------

En el uso de la voz el Representante del Partido Acción Nacional Antonio 

de Jesús Hernández Cruz manifestó: Por supuesto. -------------------------------

En el uso de la voz el consejero presidente provisional Alejandro 

Carrasco Sampedro manifestó: Gracias adelante por favor consejera. -------

En el uso de la voz la consejera electoral Carmelita Sibaja Ochoa 

manifestó: Gracias representante únicamente para solicitarle si me puede 
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repetir su moción porque como que se me cortó un poco el audio y no la 

entendí. -------------------------------------------------------------------------------------------

En el uso de la voz el Representante del Partido Acción Nacional Antonio 

de Jesús Hernández Cruz manifestó: Sí consejera Carmelita la 

representación del Partido de Acción Nacional solicita poner un punto aparte 

en el orden del día en referencia a las postulaciones de las concejalías del 

municipio de Ejutla de Crespo, queríamos compartirles que no se han 

manifestado las solicitudes de cambios que hemos hecho en razón de paridad 

desde hace ya unas semanas por parte de la dirección de partidos políticos y 

queríamos manifestarlo con ustedes en el pleno del consejo no lo someto a 

más porque yo sé que no tienen el contexto y que para eso tendrían que tener 

un análisis previo pero era tan solo eso. -------------------------------------------------

En el uso de la voz el consejero presidente provisional Alejandro 

Carrasco Sampedro manifestó: Gracias representante de Partido Acción 

Nacional de acuerdo al reglamento no se puede agregar un punto digamos 

más que en las sesiones ordinarias que no lleve documentación previa me 

parece que a lo que se refiere usted es al fondo del asunto, si gusta pongo a 

consideración la propuesta, pero me parece que en términos del reglamento 

no es viable. -------------------------------------------------------------------------------------- 

En el uso de la voz el Representante del Partido Acción Nacional Antonio 

de Jesús Hernández Cruz manifestó: Sí consejero presidente entiendo 

gracias. --------------------------------------------------------------------------------------------

En el uso de la voz el consejero presidente provisional Alejandro 

Carrasco Sampedro manifestó: Gracias ¿Alguien más desea hacer uso de 

la voz? entonces en esta primera ronda respecto al proyecto del orden del día 

todavía no entramos al fondo del asunto adelante consejera Nayma y después 

consejero Wilfrido. ------------------------------------------------------------------------------

En el uso de la voz la consejera electoral Nayma Enríquez Estrada 

manifestó: Gracias es sobre la solicitud, la propuesta que hace la 

representación del PAN pero si entendí bien su inquietud tiene que ver con 

una serie de asuntos que están contemplados en el proyecto que vamos a 

discutir es decir si vamos a discutir sustituciones y su tema es de sustituciones 

pero advierte que en este proyecto que vamos a discutir no aparecen las que 

quiere señalar no sería necesario añadir un punto en el orden del día más bien 

lo que procedería sería que cuando entremos al fondo del asunto en la 

discusión de este proyecto del día de este proyecto de acuerdo en el que él 

advierte la ausencia de algunas sustituciones ocupe sus tres rondas para 

poder plantear en torno a lo que dice este proyecto de acuerdo lo que le 

inquieta entonces me temo que sería como innecesario añadir un punto al 

orden del día que se puede abordar en el marco del mismo proyecto que está 

a consideración nuestra es todo gracias. -------------------------------------------------

En el uso de la voz el consejero presidente provisional Alejandro 

Carrasco Sampedro manifestó: Gracias consejera Nayma ¿Alguien más 

desea hacer uso de la voz? de no ser así solamente en términos de garantizar 

un máximo diálogo y sobre todo tomando en cuenta que es una propuesta 

formal del representante del Partido de Acción Nacional solicito que la 

secretaria ponga consideración su propuesta de adición de un punto en el 
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proyecto del orden del día. -------------------------------------------------------------------

En el uso de la voz el consejero electoral Wilfrido Lulio Almaraz 

Santibáñez manifestó: Presidente pedí la palabra antes. -------------------------- 

En el uso de la voz el consejero presidente provisional Alejandro 

Carrasco Sampedro manifestó: Perdón perdón consejero Wilfrido adelante 

por favor. ------------------------------------------------------------------------------------------ 

En el uso de la voz el consejero electoral Wilfrido Lulio Almaraz 

Santibáñez manifestó: Gracias presidente aunque coincido en que se pueden 

incorporar puntos al orden del día aun tratándose de sesiones extraordinarias 

urgentes coincido totalmente con lo que ha manifestado la consejera Nayma 

por lo que nos ha dicho el representante del Partido Acción Nacional no se han 

impactado en el proyecto de acuerdo que hoy vamos a discutir algunos 

cambios que su partido el PAN el PRI y también el PRD en una candidatura 

común han postulado en algún municipio entonces me parece que este es un 

tema exactamente aplicable desde luego para analizarlo y para discutirlo en el 

asunto primordial de este orden del día que estamos discutiendo coincido en 

que en las rondas de participación podrá también él exponer cuál es la 

problemática y cuál es la solución y también este consejo general pues debe 

también brindar atención a la exposición que haga el representante gracias 

consejero presidente. --------------------------------------------------------------------------

En el uso de la voz el consejero electoral Wilfrido Lulio Almaraz 

Santibáñez manifestó: Gracias consejero como decía en virtud solamente de 

una atención a esta propuesta solicito a la secretaria que lo realice de manera 

económica la consulta de esta adición de este punto que hace la 

representación del Partido de Acción Nacional. ----------------------------------------

En el uso de la voz el Representante del Partido del Trabajo Oscar 

Ramírez Vásquez manifestó: Presidente si me permite. ---------------------------

En el uso de la voz el consejero presidente provisional Alejandro 

Carrasco Sampedro manifestó: Sí representación del Partido del Trabajo en 

primera ronda. -----------------------------------------------------------------------------------

En el uso de la voz el Representante del Partido del Trabajo Oscar 

Ramírez Vásquez manifestó: Muchísimas gracias presidente y he escuchado 

con atención la intervención que ha hecho el compañero representante de 

Acción Nacional sin embargo permitirle esa consideración también implicaría 

que otros partidos políticos pidiéramos que se nos incluyera en el debate esta 

circunstancia nosotros en el respeto del diálogo ante la mesa de la dirección 

de partidos políticos consideramos y hemos señalado o nos han señalado que 

nuestros cambios impactarían en la siguiente sesión de sustituciones por lo 

tanto de ser aprobado este punto que ha solicitado el compañero 

representante también pediría que se agregara los municipios del Partido del 

Trabajo. -------------------------------------------------------------------------------------------

En el uso de la voz el consejero presidente provisional Alejandro 

Carrasco Sampedro manifestó: Muchas gracias en virtud de estas 

menciones y de que advierto que son versan sobre la aprobación de las 

sustituciones no sé si desean mantener su propuesta ambos partidos en cuyo 

caso la someteré a votación del colegiado como propuesta de un punto 

adicional pero bueno el proyecto en sí ya aborda las sustituciones de las 
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concejalías entonces les consulto en este momento si mantienen esa 

propuesta. ---------------------------------------------------------------------------------------- 

En el uso de la voz el Representante del Partido Acción Nacional Antonio 

de Jesús Hernández Cruz manifestó: La representación de Acción Nacional 

en el sentido de que han vertido aquí las concejalías retira su propuesta 

advirtiendo que tendríamos que tocar el tema ya en nuestras intervenciones 

cuando corresponden gracias. --------------------------------------------------------------

En el uso de la voz el consejero presidente provisional Alejandro 

Carrasco Sampedro manifestó: Gracias con respecto a la representación del 

Partido del Trabajo. ----------------------------------------------------------------------------

En el uso de la voz el Representante del Partido del Trabajo Oscar 

Ramírez Vásquez manifestó: Adelante presidente la retiro. -----------------------

En el uso de la voz el consejero presidente provisional Alejandro 

Carrasco Sampedro manifestó: Gracias bien entonces en virtud de ello 

¿Alguna otra intervención en primera ronda? estamos en el proyecto del orden 

del día de no haber intervenciones por favor secretaria consulte respecto al 

proyecto del orden del día referido. -------------------------------------------------------- 

En el uso de la voz la secretaria Iliana Araceli Hernández Gómez 

manifestó: Con su autorización presidente consejeras y consejeros 

electorales sírvanse manifestar en forma económica si es de aprobarse el 

proyecto de orden del día que ha sido puesto a su consideración quienes estén 

por la afirmativa si son tan amables de levantar la mano (Consejerías votan) 

Muchas gracias consejero presidente le informo que el orden del día ha sido 

aprobado por unanimidad de votos. -------------------------------------------------------

En el uso de la voz el consejero presidente provisional Alejandro 

Carrasco Sampedro manifestó: Gracias secretaria por favor continúe con el 

desarrollo de la sesión. ------------------------------------------------------------------------

En el uso de la voz la secretaria Iliana Araceli Hernández Gómez 

manifestó: Consejero presidente antes de dar cuenta del único punto del 

orden del día solicito su anuencia para consultar la dispensa de la lectura de 

los documentos que han sido circulados con antelación. ----------------------------

En el uso de la voz el consejero presidente provisional Alejandro 

Carrasco Sampedro manifestó: Gracias secretaria adelante con la consulta. 

En el uso de la voz la secretaria Iliana Araceli Hernández Gómez 

manifestó: Consejeras y consejeros electorales sírvanse manifestar de forma 

económica si es de aprobarse la dispensa de la lectura de los documentos 

circulados con antelación quienes estén por la afirmativa si son tan amables 

de levantar la mano (Consejerías votan) Muchas gracias consejero presidente 

le informo que la dispensa ha sido aprobada por unanimidad de votos. ---------

En el uso de la voz el consejero presidente provisional Alejandro 

Carrasco Sampedro manifestó: Gracias secretaria por favor continúe con el 

desahogo de los puntos enlistados en el orden del día. ------------------------------

En el uso de la voz la secretaria Iliana Araceli Hernández Gómez 

manifestó: Con su autorización consejero presidente como único punto en el 

orden del día tenemos Proyecto de Acuerdo del Consejo General del Instituto 

Estatal Electoral y de Participación Ciudadana de Oaxaca IEEPCO-CG-

89/2024, por el que se aprueban las sustituciones de las candidaturas a 



 
INSTITUTO ESTATAL ELECTORAL Y DE 
PARTICIPACIÓN CIUDADANA DE OAXACA. 
 
ACTA DE LA SESIÓN EXTRAORDINARIA URGENTE 
DEL CONSEJO GENERAL 08 DE MAYO DE 2024. 
 
ACTA-IEEPCO-CG-55-EXTURG/2024 
 

6 

 

concejalías a los ayuntamientos, para el Proceso Electoral Ordinario 2023-

2024 es la cuenta consejero presidente. ------------------------------------------------- 

En el uso de la voz el consejero presidente provisional Alejandro 

Carrasco Sampedro manifestó: Gracias secretaria señoras y señores está a 

su consideración el proyecto referido y si me permiten haré uso de la voz en 

esta primera ronda para explicar sobre el mismo bien el proyecto que hoy se 

nos presenta es el relativo a la sustituciones que realizan los partidos políticos 

respecto a las postulaciones de las concejalías como bien saben en días 

pasados aprobamos un acuerdo similar en el que versaba sobre postulaciones 

de diputaciones que se habían presentado con corte al día 29 de abril 

habíamos mencionado que posteriormente se haría un último corte para 

analizar en otro proyecto de acuerdo respecto a las sustituciones que 

presenten los partidos políticos hasta el día 2 de mayo siguiendo la 

normatividad vigente es decir después de este 2 de mayo que es 30 días antes 

de la elección solamente puede haber sustituciones por inhabilitación 

incapacidad o fallecimiento así está establecido en la norma entonces lo que 

hoy se presenta es un segundo proyecto de acuerdo de sustituciones en el 

cual se fueron los partidos políticos hasta el 2 de mayo enviando distintas 

documentales entre ellas renuncias y posteriormente ratificación de la renuncia 

que es un elemento muy importante sin el cual no pueden proceder estas 

sustituciones quiero decir que una de las preocupaciones de este instituto 

también tiene que ver con la obligación legal de la impresión de la 

documentación electoral entre ellas las boletas para las elecciones de 

diputaciones y concejalías esto se ha hecho de manifiesto en reuniones 

interinstitucionales con las representaciones de los partidos políticos y las 

consejerías electorales en las cuales se ha manifestado que ya está en curso 

la impresión para las boletas para la elección de las diputaciones hay plazos 

por entregar y obviamente la misma empresa que está realizando esta 

impresión tiene otros Oples a los cuales hacer estas impresiones por lo tanto 

lo más responsable era avanzar hacia esa impresión y posteriormente vendrá 

el inicio de la impresión de las boletas para las concejalías en ese sentido es 

que tomando en cuenta este corte que se presenta con fecha 2 de mayo y un 

par de días posteriores para recibir estas ratificaciones y algunas 

documentales la dirección de partidos políticos realizó un análisis de todo lo 

que presentaron los partidos políticos en ese sentido quiero decir que confío 

plenamente en el trabajo de la dirección de partidos políticos en el análisis que 

han realizado de todas estas documentales puede haber coincidencias o no 

eso es válido en términos de esta mesa de la democracia en esta herradura 

de la democracia pero lo que sí me gustaría mencionar de manera muy puntual 

es que en la dirección de partidos políticos han revisado muy bien todas estas 

documentales presentadas algunas documentales que presentaron los 

partidos políticos después de estos días pues obviamente no entrarán en este 

corte y el riesgo de seguir recibiendo esta documentación y no hacer un corte 

en el cual analicemos este proyecto de acuerdo es precisamente que en suma 

las postulaciones de las concejalías que tengan sustituciones pues no puedan 

ser sujetas de considerarse en términos de la impresión de las boletas 

electorales es decir se está priorizando que pueda analizarse este proyecto de 
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acuerdo en su caso aprobarse las sustituciones que con este corte del 2 de 

mayo y posteriormente la ratificación en días subsecuentes fueron recibidas 

por la dirección de partidos políticos a fin de que estas puedan precisamente 

entrar en este proceso de impresión como sabemos la norma establece que 

posterior al inicio de la impresión no puede haber cambios en esta impresión 

de las boletas y la documentación electoral entonces estamos hablando de un 

tema muy importante para estas elecciones en el cual tenemos que garantizar 

precisamente por una parte el derecho de los partidos políticos de hacer estas 

sustituciones pero por otra parte también avanzar hacia la impresión de esta 

documentación electoral puesto que tenemos plazos establecidos en la ley y 

que tienen que ser cumplidos en tiempo y forma eso es lo que estamos 

haciendo el día de hoy advierto que algunas representaciones de los partidos 

políticos fueron presentando algunas documentales que no coinciden en que 

este corte no les considere para este proyecto de sustituciones quiero 

mencionar que no es el último que tendremos, tendremos obviamente que 

analizar las documentales que fueron llegando por ejemplo ratificaciones 

después de este día incluso a efecto de que garanticen que los requisitos 

establecidos en la ley para esta sustitución se colmen pero en esos términos 

mencionar que todo lo que presentaron en términos de documentales está 

analizado debidamente por la dirección de partidos políticos yo acompañaré 

este proyecto en sus términos porque me parece que hemos por una parte 

tenido un diálogo institucional en el cual se ha avisado de manera correcta la 

ruta que ha seguido este proyecto de sustituciones en este caso es el segundo 

que hacemos por otra parte también hemos avisado todo lo que tiene que ver 

con esta impresión de la documentación y material electoral todo esto en suma 

genera la certeza de que estamos organizando de manera adecuada el 

proceso electoral entonces por lo que refería en términos generales habrá que 

hacer de todos una revisión es válido que los partidos políticos pues 

manifiesten si presentaron algunas documentales que advierten no entraron 

en este corte pero también quiero mencionar de manera muy responsable que 

muchos de esos casos es así porque fueron entregados digamos fuera no del 

corte del 2 de mayo pero sí el corte que hizo la dirección para proyectar este 

acuerdo que hoy se nos presenta en suma me parece que lo más responsable 

era como decía tener este corte para precisamente avanzar en esta siguiente 

etapa y bueno también por otra parte mencionar que vendrá en otro momento 

también otro proyecto acuerdo en el cual se analicen estas sustituciones en 

las cuales ya se ha completado el expediente a partir de la documental 

presentada como pueden ser estas ratificaciones o alguna otra documental 

que haya faltado sería cuanto muchas gracias y estamos en primera ronda 

¿Alguien desea hacer uso de la voz en primera ronda? adelante 

representación del Acción Nacional. -------------------------------------------------------

En el uso de la voz el Representante del Partido Acción Nacional Antonio 

de Jesús Hernández Cruz manifestó: Buenas tardes consejero presidente 

gracias consejeros y representaciones de los partidos políticos esta 

representación está en el entendido de que en el acuerdo que ahorita se va a 

aprobar no hay uno sino una serie de cambios que pueden obedecer en efecto 

es cierto lo que comenta el consejero presidente al corte de la dirección de 
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partidos políticos documentales otros que ya ha comentado el consejero 

presidente sin embargo a nosotros como Partido Acción Nacional y me atrevo 

porque vamos en candidatura común al Partido de la Revolución Democrática 

y al Revolucionario Institucional nos aqueja que no se haya hecho la corrección 

de las postulaciones en las concejalías de la Heroica Ciudad de Ejutla de 

Crespo por parte de esta candidatura común que va este postulando el Partido 

de Acción Nacional encabeza el Partido de Acción Nacional debemos de 

manifestar que con fecha 30 de abril le giramos oficio a la dirección de partidos 

políticos manifestando todo lo que tendríamos que manifestar para que se 

hiciese cambio sin embargo sigue apareciendo una postulación de un varón 

en ese municipio que inclusive nosotros, la desconocíamos una postulación 

que tengo entendido era por otro instituto que acompaña esta candidatura 

común pero en su tiempo también se desistió y aún no se han vertido esos 

cambios, asimismo reiteramos que pues nosotros hicimos este cambio en 

razón de paridad y no se manifestó, no se plasmó esto queríamos 

comentárselo a ustedes como consejo porque pues en efecto el tiempo se 

acorta y sigue apareciendo una persona que en primer momento no tiene por 

qué aparecer porque este partido no la postuló el partido que postuló esa 

planilla se desistió en tiempo y forma y esta persona al ser varón estaba 

haciendo que no transitara el tema de la paridad entonces ya todo esto se le 

ha comentado a la dirección de partidos políticos esto se ha socializado con 

ellos pero aún seguimos sin ver algún avance en este tema entonces pues yo 

quisiera hacerlo de conocimiento de este consejo porque no podemos la 

Representación del Partido Acción Nacional no puede seguir esperando esta 

situación por el momento es cuánto. ------------------------------------------------------

En el uso de la voz el consejero presidente provisional Alejandro 

Carrasco Sampedro manifestó: Gracias representación del Partido Acción 

Nacional tiene el uso de la voz el representante del Partido Revolucionario 

Institucional. --------------------------------------------------------------------------------------

En el uso de la voz el Representante del Partido Revolucionario 

Institucional Edwin Vásquez Nazario manifestó: Gracias presidente buenas 

tardes consejeras consejeros electorales ciudadanía que nos sigue a través 

de los diferentes redes sociales y medios de transmisión de esta sesión 

compañeros representantes pues si efectivamente yo quiero entender 

presidente sabemos de la carga de trabajo que ha tenido la dirección de 

partidos ahora la exigencia de la impresión de boletas donde parte del personal 

también está dedicado a analizar y actualizar que todo esto funcione de la 

mejor manera y que para nosotros también es importante que todo vaya pues 

vaya en orden porque no debemos yo creo que dejar de lado que cada una de 

estas sustituciones siempre lleva un trasfondo y para la persona que solicita 

una sustitución pues es importantísimo verse en la boleta es importantísimo 

entrar en tiempo y forma sin embargo yo creo que hay situaciones quiero 

considerar que es por la carga de trabajo que no se ha hecho este corte por la 

impresión de boletas que se ha comentado con ustedes como consejerías 

pues también nos obliga a realizar todas estas sustituciones y cambios de 

manera oportuna y quizá el hecho de que venga otro corte como nos los ha 

comentado el propio director usted el presidente pues nos da la oportunidad 
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de poder analizar y que no nos quedemos pues indefensos en todas estas 

sustituciones que se hicieron esta representación se manifestó en la sesión 

anterior sobre estas sustituciones que no se veían reflejadas ahora veo 

reflejadas algunas sustituciones, me hacen falta otras más pero pues si me 

están escuchando las personas que están en estos municipios en donde se 

solicitaron estas sustituciones pues seguramente se quedan con la 

incertidumbre de que no ven en un o no verán en un proyecto de acuerdo no 

verán en una publicación en el sitio oficial pues estas sustituciones entonces 

yo sí pediría que si nos pudiéramos reunir como se hizo en la sesión anterior 

con la dirección de partidos que haya la oportunidad de atención y armonizar 

lo último porque pues ya es el último tramo de todos estos ajustes y también 

considerar que cada uno de los días que pasan pues también son tiempos de 

campaña que deben ser utilizados por los actores y todo lo que 

verdaderamente hemos vivido como consejo también quisiera el 

entendimiento a nosotros como representaciones la ciudadanía las personas 

que se postulan de repente quieren ver también que sea a un clic una 

sustitución y tampoco es así lleva un proceso lleva un tiempo lleva un momento 

y lleva pues requisitos que cumplir y en eso yo creo que estamos de acuerdo 

y yo apoyo a la representación de Acción Nacional porque si hay algunos 

detalles como estos que nos generan ciertos conflictos pues no conflictos en 

municipios donde hay incertidumbre entre quién ocupa la primer concejalía 

solamente pediría eso presidente consejeras consejeros que podamos tener 

esa última reunión con la dirección de partidos y hacer ya con claridad los 

ajustes correspondientes muchas gracias. ----------------------------------------------

En el uso de la voz el consejero presidente provisional Alejandro 

Carrasco Sampedro manifestó: Gracias tiene el uso de la voz la consejera 

Carmelita Sibaja. -------------------------------------------------------------------------------- 

En el uso de la voz la consejera electoral Carmelita Sibaja Ochoa 

manifestó: Gracias presidente muy buenas tardes a todas y todos la verdad 

hago uso de la voz únicamente para refrendar mi reconocimiento al trabajo 

que se ha realizado desde la dirección es falso lo que se está mencionando 

en la mesa y no lo puedo dejar pasar he solicitado al director que me comparta 

información relacionada con el municipio al que se está haciendo mención y si 

bien el 23 de abril aquí tengo la documental se presentó una solicitud de 

sustitución pues en esta no se encuentran las renuncias y tampoco hay 

documentación suficiente para esto entonces es una cuestión totalmente 

atribuible a la representación del partido político que solicita hacer la 

sustitución dar el trámite correspondiente para efecto de que la dirección 

pueda incluir en el proyecto de acuerdo hace un par de horas nos reunimos 

para revisar el proyecto de acuerdo que en este momento se pone a nuestra 

consideración y se revisaron específicamente los casos que estamos 

presentando en este momento en sesión porque obedece en primer momento 

al corte en el que se hacen estas sustituciones bueno las renuncias las pueden 

presentar en cualquier momento y estas deben ser ratificadas pero para que 

proceda una sustitución como bien lo dijo el consejero presidente tiene que 

existir una causal ya en este sentido y bueno ya en este momento pero con 

anterioridad el tener esta renuncia ratificadas no es únicamente presentar oye 
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cambio a tal persona por tal otra y en automático se va a dar como decían 

ahorita apretando un botón me parece falto de seriedad que se esté 

disminuyendo de esta manera el trabajo que se ha realizado por la dirección 

ejecutiva y todos los compañeros y compañeras que la integran por decir 

básicamente que es un capricho del área ejecutiva que no se encuentren 

impactados los cambios que se han solicitado porque no es así tengo en este 

momento las documentales pero por supuesto que es importante que 

tengamos más adelante una reunión en la que se revisen los casos que en 

este corte no pasaron ya hubo una reunión también por parte de la dirección 

con las representaciones de los partidos políticos y tienen la claridad de qué 

casos son los que se están impactando en este momento en sustituciones y 

qué casos no y por qué es que no es procedente entonces si me parece un 

tanto fuera de lógica que se hagan estas manifestaciones cuando son 

perfectamente sabedores del por qué no están impactados en este proyecto 

de acuerdo su sustituciones entonces vamos a tener acuerdos o proyectos de 

acuerdo en sesiones posteriores y si para entonces ya se cumplió con las 

formalidades necesarias del procedimiento y de la ley para que procedan estas 

sustituciones pues se harán los cambios correspondientes si no hasta donde 

nos dé la norma y el número de sustituciones que vayamos aprobando en las 

próximas semanas gracias. ------------------------------------------------------------------ 

En el uso de la voz el consejero presidente provisional Alejandro 

Carrasco Sampedro manifestó: Gracias consejera tiene el uso de la voz el 

representante del Partido de la Revolución Democrática. --------------------------- 

En el uso de la voz el representante del Partido Revolución Democrática 

Jaime Álvarez Martínez manifestó: Gracias consejero presidente buenas 

tardes a todos consejeras consejeros compañeros representantes secretaria 

primero que nada el reconocimiento al trabajo que ha desarrollado la dirección 

de partidos políticos hemos visto el conglomerado de trabajo que ha llegado 

es demasiado y entendemos es complicado o sea no es una tarea fácil analizar 

y revisar todas las postulaciones que hemos hecho todos los partidos políticos 

primero después pues sí entiendo el tema que expone mi compañero 

Representante de Acción Nacional que está preocupado las postulaciones que 

se han realizado y es y entendemos nosotros tenemos clases particulares que 

sabemos que no van a salir en este proyecto de acuerdo por la misma 

peculiaridad que guarda cada uno de ellos y yo de manera muy respetuosa 

solicitaría que se pudiera revisar este caso de manera puntual (INAUDIBLE). 

En el uso de la voz el consejero presidente provisional Alejandro 

Carrasco Sampedro manifestó: Representante se congeló su imagen si 

pudiera apagar su cámara a lo mejor esto mejoraría la conexión, vamos a 

esperar un momento a ver si se restablece la conexión del representante, 

representante nos escucha. ----------------------------------------------------------------- 

En el uso de la voz el representante del Partido Revolución Democrática 

Jaime Álvarez Martínez manifestó: Voy a apagar la cámara una disculpa 

tengo problemitas con mi internet no sé hasta donde lograron escucharme 

pero era para solicitar de manera muy respetuosa se pudiera revisar en caso 

particular de este municipio que encabeza mi compañero representante del 

Partido de Acción Nacional para poder avanzar y llegar a especificar qué es lo 



 
INSTITUTO ESTATAL ELECTORAL Y DE 
PARTICIPACIÓN CIUDADANA DE OAXACA. 
 
ACTA DE LA SESIÓN EXTRAORDINARIA URGENTE 
DEL CONSEJO GENERAL 08 DE MAYO DE 2024. 
 
ACTA-IEEPCO-CG-55-EXTURG/2024 
 

11 

 

que está mal y poder concluir de manera satisfactoria el registro es cuánto 

consejero presidente. --------------------------------------------------------------------------

En el uso de la voz el consejero presidente provisional Alejandro 

Carrasco Sampedro manifestó: Gracias representante ¿Alguien más en el 

uso de la voz en primera ronda? ¿En segunda ronda? en primera consejera 

Nayma Enríquez y después representante del Partido MORENA. ----------------

En el uso de la voz la consejera electoral Nayma Enríquez Estrada 

manifestó: Muchas gracias consejero presidente a ver yo coincido con la 

postura con la reflexión que hace la consejera Carmelita Sibaja en su 

intervención y me parece muy importante dejar en claro que cuando se solicita 

que se revise nuevamente lo que ya se revisó reiteradamente por la dirección 

se está implicando que no hizo bien su trabajo la dirección yo lo seguiré 

diciendo respeto mucho el trabajo de mis compañeras y de mis compañeros 

en las distintas áreas hemos estado muy pendiente el trabajo que se hace en 

la dirección de partidos políticos en este tramo que ha sido un tramo pues 

sinuoso complejo difícil tanto para el instituto como para los partidos políticos 

pero me parece osado reiterar que es necesario volver a revisar un caso que 

ya se revisó y he de decirlo porque esto que ha traído a la dirección el 

representante del PAN viene la documentación incompleta es decir ya se le 

dijo en no pocas ocasiones que lo que faltan son sus renuncias ósea si quieren 

se puede revisar pero vamos a terminar en exactamente lo mismo porque lo 

que falta de esas sustituciones es la documental que exige la norma para que 

sea procedente faltan las renuncias ósea si no hay renuncias no procede ya 

se le dijo yo he estado pendiente y atenta y también me acerco al titular de la 

dirección que faltan las renuncias este consejo general no podría alejarse de 

las porciones normativas donde se regula el cómo cuándo y con qué 

documentos es procedente tal o cual determinación o actuación jurídica no 

podemos hacerlo habrá quien sí pero no debemos hacerlo ese no es nuestro 

propósito en el marco de nuestras atribuciones y de nuestro deber y 

comprendo la inquietud  comprendo la preocupación sí advierto que hay una 

preocupación muy importante pero habrá que hacer un ejercicio de conciencia 

un examen de conciencia para revisar y admitir con mucha responsabilidad 

dónde recae la responsabilidad de que estas documentales falten porque 

desde mi lectura en el trabajo de interlocución que he sostenido con el director 

de partidos políticos y en el marco de mi trabajo como consejera para dar 

seguimiento al desarrollo de las tareas ejecutivas de las áreas en la 

organización de este proceso electoral advierto que este problema que se está 

planteando en la mesa como un problema que produjo la dirección no es un 

problema que haya producido la dirección ni su personal ni nuestro equipo en 

la dirección tiene que ver con la ausencia de una serie de documentos que son 

necesarios para calificar como procedente una sustitución ya explicó en el 

inicio de la sesión el consejero presidente de qué va este proyecto y en qué 

consiste cuáles son procedentes por qué causas son procedentes las 

sustituciones a partir de qué fecha en fin entonces yo no quiero dejar pasar la 

oportunidad para señalar que me preocupa que se reitere y además se 

reproduzca esta narrativa de que el IEEPCO lo está haciendo mal y que la 

dirección no está tomando en cuenta documentos que se trajeron a ver pues 
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sí se trajeron unos pero faltan los otros entonces no terminan de cerrar la pinza 

esa no es responsabilidad ni del consejo general ni de la dirección de partidos 

políticos y yo lo lamento lo lamento mucho fácil no es me puedo imaginar que 

es difícil pero no podemos proceder con una sustitución sin las documentales 

afectando el derecho que ya contrajo una primera postulación que sí cumplió 

con la que sí se cumplió y recurrir al tema de paridad aunque me haga muecas 

señor representante más respeto por favor e acudir decía yo al tema de 

paridad me parece un poco peligroso esta es la información con la que yo 

cuento como consejera electoral no está sujeta a un capricho ni a una consigna 

ni tengo el propósito de afectar ni de debilitar a ninguna fuerza mi trabajo 

consiste en garantizar que este proceso salga bien y sea impecable 

incuestionable incontrovertible esas son nuestras tareas si se nos pide que se 

proceda pero que hagamos como que como que se nos entregaron todas las 

documentales es peligroso sobre todo es peligroso que se nos diga en ese 

sentido cuando quien no ha traído las renuncias es el partido político yo no 

puedo hacer como que no veo o sea no no puedo ¡Ay sí sí proceden faltan las 

renuncias faltan las renuncias! entonces eso no puede ser atribuible ni al 

instituto ni a la dirección ni a este consejo general lo dejo sobre la mesa con 

toda la claridad y con todo el respeto estoy haciendo uso de mi voz pública si 

no gusta lo que yo señalo por supuesto que hay causes para poder dirimir 

inconformidades para poderles dar cauce legal esa es una y hacer gestos y 

muecas y descalificar mientras yo estoy en el uso de la voz es una expresión 

indeseada cuando se está participando en un proceso de diálogo y de 

interlocución en el marco de un proceso de deliberación pública que es el 

propósito para el que se realizan sesiones públicas yo pediría al representante 

del PAN al señor Antonio de Jesús más respeto las expresiones también 

comunican si está en desacuerdo con lo que yo comparto en esta mesa él por 

supuesto que tiene dos rondas más para poder hacer sus precisiones siempre 

que sean respetuosas fundamentadas y argumentadas decir que no qué y 

hacer muecas y reírse de quien está en el uso de la voz es una verdadera falta 

de respeto y todavía no le pongo nombre pero si me apuran lo haré eso no se 

hace hay que elevar el nivel y bajar el volumen hay que acudir a argumentos 

jurídicos hay que recurrir a palabras a expresiones sensatas responsables 

institucionales la ciudadanía oaxaqueña se merece una mesa de consejo 

general y una sesión de consejo general de estatura venir a hacer 

señalamientos y a descalificar que entiendo es parte de la cultura política en 

este país y es parte de la cultura política que debe desaparecer así no funciona 

y así no va a funcionar nunca y con una consejería como la que yo represento 

conmigo con Nayma Enríquez Estrada no es procedente desarrollar procesos 

de deliberación desde el árbitro electoral desde esta mesa a través de muecas 

o pataletas hay que elevar nivel hay que elevar el nivel y hay que conducirse 

con respeto con seriedad porque la propia militancia de su partido se lo merece 

la ciudadanía también y yo también y no se lo pido se lo exijo más respeto por 

favor gracias es cuánto presidente. -------------------------------------------------------- 

En el uso de la voz el consejero presidente provisional Alejandro 

Carrasco Sampedro manifestó: Gracias consejera en el uso de la voz solicitó 

la representación de MORENA. ------------------------------------------------------------
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En el uso de la voz el Representante del Partido Movimiento 

Regeneración Nacional José Manuel Ruiz Bravo Ambrosio manifestó: 

Muy buenas tardes consejeras consejeros compañeros representantes pues 

en primer término reconocer la labor del director de partidos del propio 

licenciado Pablo del contador Alberto en la labor que han estado llevando a 

cabo con la aprobación tanto de los registros como de las sustituciones 

formuladas por los partidos políticos tenemos entendido que la sustituciones 

que se someten a nuestra bueno su consideración también dan cuenta de ellas 

ante este consejo son con corte al 2 de mayo este instituto político también 

tiene ciertas sustituciones que hace falta de aprobar pero tenemos 

conocimiento de las salvedades legales y procedimentales que se puedan 

presentar respecto a dichas solicitudes sin embargo también creo que esta 

representación ha sido muy enfática en acudir a la dirección de partidos 

políticos para verificar el estatus de cada una de las instituciones para poder 

analizar cada uno de sus asegunes sobre todo reconocer también la labor de 

este consejo general que fue titánica al aprobar todas estas candidaturas y 

pues hacer votos porque este proceso electoral siga llevando este curso y 

reconocer la labor de todo el instituto al respecto muchas gracias es cuánto. - 

En el uso de la voz la secretaria Iliana Araceli Hernández Gómez 

manifestó: Presidente su audio. -----------------------------------------------------------  

En el uso de la voz el consejero presidente provisional Alejandro 

Carrasco Sampedro manifestó: Una disculpa consultaba si alguien desea 

hacer uso de la voz en primera ronda estamos en primera ronda ¿Alguien más 

desea hacer uso de la voz en segunda ronda? representación del Partido de 

Acción Nacional. -------------------------------------------------------------------------------- 

En el uso de la voz el Representante del Partido Acción Nacional Antonio 

de Jesús Hernández Cruz manifestó: Gracias consejero presidente yo 

quería aprovechar esta segunda intervención para tomar en cuenta el tema 

que yo traje a la mesa y seguimos sosteniendo sin embargo no por eso lo 

quiero dejar a lado lo que se ha comentado de algunas consejerías me sumo 

a ese objetivo que consta la consejera Nayma en que tengamos un debate de 

nivel y lo hemos tenido tanto es así que siempre ha habido respeto de parte 

de esta representación a sus personas y reconocimiento público de su 

profesionalismo nada más por el cargo que tiene como consejera y por la 

excepcional dama que es le comento que no me dirigí a ella estoy con mi 

compañero dialogando y yo no tengo la costumbre de apagar la cámara no 

estoy escuchando y a la vez dialogando porque nos interesa este tema 

estamos trabajando entonces si ella consideró que era algún gesto de 

desaprobación a su intervención bajo ninguna circunstancia esta 

representación se valdrá de esos medios para manifestar una inconformidad 

estaré joven y represento a la militancia de Acción Nacional precisamente por 

eso porque soy bastante responsable y profesional procuro serlo, una vez 

aclarado ese tema también queremos manifestar que públicamente hemos 

reconocido y seguimos reconociendo el arduo trabajo de la dirección de 

partidos políticos ellos nos han atendido hemos dialogado nos han orientado 

con tal de que todo transite y salga conforme a derecho si se ha pensado aquí 

que nosotros intentamos hacer algo que no está establecido los lineamientos 
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eso es un error porque la dirección no se presta a eso y no se encausa siempre 

a cumplir conforme a la norma esta representación hace uso de su palabra 

porque le aqueja algo porque considera que algo puede dañar los derechos 

electorales de nuestra candidata en este caso no es un tema de personalizar 

no es un tema en contra de demeritar a una dirección o a una institución como 

tal no bajo ninguna manera hacemos uso de la voz como es nuestro derecho 

de manifestar algo que consideramos que está errado se manifestaba acá y 

se hizo público de que esta representación no había presentado unas 

renuncias respecto a este tema ha puesto y lo digo con su respeto y cuidado 

que para que podamos llegar a determinar en ciertos puntos las 

responsabilidades ya sea de este instituto político o del instituto del IEEPCO 

pues tendríamos que entrar un análisis y ese era el objetivo de esta segunda 

intervención solicitar un análisis adecuado con la dirección y si es posible con 

las concejalías para que podamos llegar a un entendimiento y nosotros 

podamos darle una certeza a nuestros candidatos en la Heroica Ciudad de 

Ejutla de Crespo y ustedes también puedan tener la certeza de que era lo que 

se está solicitando y cuál era nuestra inquietud por el momento considero que 

es cuánto no sin antes refrendarles la institucionalidad no solo de la persona 

sino de la representación del Partido Acción Nacional y ese compromiso férreo 

con la democracia y con el diálogo profesional que siempre nos ha 

caracterizado en Acción Nacional es cuánto. ------------------------------------------- 

En el uso de la voz el consejero presidente provisional Alejandro 

Carrasco Sampedro manifestó: Gracias ¿Alguien más en el uso de la voz? 

estamos en segunda ronda tiene el uso de la voz el consejero Wilfrido 

Almaraz.-------------------------------------------------------------------------------------------

En el uso de la voz el consejero electoral Wilfrido Lulio Almaraz 

Santibáñez manifestó: Gracias presidente como he realizado en ocasiones 

anteriores respecto de los registros y sustituciones manifiesto que en esta 

ocasión acompañaré el proyecto en lo general pero no acompañaré el proyecto 

en lo particular porque me parece que el proyecto que hoy se pone a nuestra 

consideración tiene algunas fallas que desde luego no pueden ser este 

atribuibles a la carga de trabajo porque me supongo que ya la dirección de 

partidos ha disminuido bastante también el monto de documentos que tiene 

que revisar primero pedí yo antes de la sesión que se me hiciera rápidamente 

el listado de dos acciones afirmativas de discapacidad qué tipo de 

discapacidad era la que presentaban estas personas en una planilla que eran 

las que iban a sustituir y no se me dio la información al igual que también en 

las sesiones anteriores se nos ha negado el Excel en donde vienen los tipos 

de discapacidad entonces esto imposibilita que yo pueda pronunciarme sobre 

si está debidamente probada esta acción afirmativa por otra parte hace en este 

nuevo proceso tenemos también novedades como son los lineamientos para 

la verificación de los requisitos conocidos como tres de tres y en el primer 

dictamen que nos presentó la dirección pues venía un examen de este 

requisito ahora a pesar de que en el glosario del acuerdo se manifiesta la 

referencia los lineamientos de la 3 de 3 no se hace la mínima referencia a que 

las personas que están sustituyendo cumplan con estos requisitos a pesar de 

que el lineamiento es claro y dice que no solamente en las postulaciones sino 
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también en los cambios y sustituciones entonces me parece que la dirección 

de partidos no tomó nota de también todos los cambios que hicimos la primera 

vez en la sesión de registro y ha continuado con el mismo formato de hace 3 

años pero las situaciones son diferentes los requisitos que se tienen que 

examinar son diferentes entonces por estas situaciones se manifiesto que 

acompañaré únicamente el proyecto en lo general pero no en lo particular 

gracias presidente. -----------------------------------------------------------------------------

En el uso de la voz el consejero presidente provisional Alejandro 

Carrasco Sampedro manifestó: Gracias consejero ¿Alguien más desea 

hacer uso de la voz en segunda ronda? estamos en segunda ronda ¿Tercera 

ronda? nadie más en tercera ronda consejera Jessica Hernández. --------------- 

En el uso de la consejera electoral Jessica Jazibe Hernández García 

manifestó: Muchas gracias consejero presidente nuevamente muy buenas 

tardes a todas y todos al igual que mi colega el consejero Wilfrido Almaraz en 

el mismo sentido efectivamente el proyecto de acuerdo que hoy se nos 

presenta no se puede verificar por parte de esta consejería el tipo de 

discapacidad con que se va a sustituir la nueva propuesta y también con la 

verificación del requisito de 3 de 3 en lo general acompaño el proyecto de 

acuerdo y en lo particular también los mismos términos de mi colega el 

consejero Wilfrido Almaraz muchas gracias. --------------------------------------------

En el uso de la voz el consejero presidente provisional Alejandro 

Carrasco Sampedro manifestó: Muchas gracias consejera ¿Alguien más en 

el uso de la voz en tercera ronda? consejera Nayma Enriquez en tercera ronda. 

En el uso de la voz la consejera electoral Nayma Enríquez Estrada 

manifestó: Muchas gracias consejero presidente yo hago uso de la voz para 

proponer a este consejo general que respecto del tema de la 3 de 3 se haga 

un engrose para que se incorpore lo que debe hacerse no voy a votarlo en 

contra porque puedo pedir el engrose a fin de facilitar y por economía procesal 

también por el asunto de la tres de tres entonces yo propongo a este consejo 

general si es de pues aprobarse si acompañarían este planteamiento mío para 

que se incorpore el apartado del cumplimiento de la 3 de 3 que advierto que 

se verificó pero que no se añadió entonces es importante que aparezca esa 

es mi propuesta es cuanto gracias. --------------------------------------------------------

En el uso de la voz el consejero presidente provisional Alejandro 

Carrasco Sampedro manifestó: Gracias consejera ¿Alguien más en tercera 

ronda? solamente para mencionar que efectivamente el director de partidos 

políticos me ha mencionado que se hizo este análisis por un lapsus calami 

como ha mencionado mi colega el consejero Wilfrido Almaraz no está pero se 

puede engrosar este proyecto de acuerdo como es la propuesta de mi colega 

la consejera Nayma Enríquez me parece que ha habido un trabajo continuado 

de la dirección de partidos políticos quisiera mencionar que previo a esta 

sesión y dado la magnitud del trabajo se realizaron reuniones con partidos 

políticos con la dirección de partidos políticos precisamente en atención a que 

cada uno tiene especificidades distintas casos distintos y digamos en este 

sentido para el siguiente proyecto de sustituciones también habrá la misma 

disposición de la dirección de partidos políticos de recibir a todas las 

representaciones de los partidos políticos por igual para que puedan 
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precisamente revisar pues que la documental que presentaron esté bien en su 

caso que creo que es muy importante esto en términos de certeza y 

posteriormente como sucedió con este proyecto de acuerdo realizar el análisis 

correspondiente me parece que como decía al inicio se hicieron todas estas 

acciones es decir hubo un diálogo interinstitucional en la dirección de partidos 

políticos estuvo también teniendo este mismo diálogo con las 

representaciones se revisó que se cumplieran con los requisitos establecidos 

en la ley se hizo un corte a efecto de poder transitar hacia este proyecto de 

acuerdo y que estas sustituciones puedan ser en su caso de ser aprobadas 

puedan estar impactadas en la impresión de las boletas electorales por lo tanto 

acompaño el proyecto y también permito comentar que votaré a favor de la 

propuesta de mi colega la consejera Nayma tiene el uso de la voz la consejera 

Carmelita Sibaja. -------------------------------------------------------------------------------- 

En el uso de la voz la consejera electoral Carmelita Sibaja Ochoa 

manifestó: Gracias presidente únicamente para recordar no se me extraña la 

falta de memoria del consejero Almaraz no es la primera vez que sucede pero 

en mesa de trabajo que tuvimos hace escasas 3 es 4 horas se revisaron una 

por una las constancias que presentaron las personas que pretenden sustituir 

una acción afirmativa de persona con discapacidad nos presentó el maestro 

Miguel Ángel el padecimiento que ampara la constancia que presentaron 

recuerdo que alguno de uno de ellos tenía que ver con vista y el otro con 

audición técnicamente no recuerdo el padecimiento o la discapacidad en sí 

pero sí recuerdo que estaban relacionadas con estos dos sentidos en ese 

sentido manifiesto que yo sí acompaño el proyecto en sus términos bueno 

también con el engrose que se va a realizar porque lo revisamos en la mesa 

si no le es suficiente la información es una cosa distinta o si en su calidad de 

médico tratante puede señalar que es un padecimiento no es suficiente para 

acreditar una discapacidad pues es una cuestión distinta, pero en mi calidad 

de abogada y consejera electoral pues las documentales que han presentado 

además de que son públicas cumplen con los requisitos que solicitamos para 

efecto de acreditar estas acciones afirmativas y en ese sentido es que me 

permito acompañar el sentido del proyecto gracias. ----------------------------------

En el uso de la voz el consejero presidente provisional Alejandro 

Carrasco Sampedro manifestó: Gracias consejera ¿Alguien más en el uso 

de la voz en tercera ronda? en tercera ronda consejero Wilfrido Almaraz. ------ 

En el uso de la voz el consejero electoral Wilfrido Lulio Almaraz 

Santibáñez manifestó: Gracias presidente agradezco cumplidamente lo que 

manifiesta la consejera Carmelita pero en lo personal no recibí la información 

no sé si será otra reunión la que se efectuó pero no recibí la información por 

parte del director de partidos asimismo estoy esperando una información que 

pedí en sesión pasada del Excel con toda la lista de discapacidades y tampoco 

la he recibido entonces no puedo yo votar algo que desconozco hice ya 

referencia también en la primera sesión de registro a que muchas 

discapacidades no son discapacidades permanentes como lo pide la ley sino 

que son más bien enfermedades entonces por eso voté en contra y también 

votaré en contra en esta ocasión porque también por lo que respecta a las 3 

de 3 me parece que se requiere un examen previo de la 3 de 3 no únicamente 
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engrosar y decir que cumplieron todos con ello porque así lo dice el director es 

necesario también que este colegiado hubiera también desde luego 

examinado que ninguna persona recaiga en este requisito de inelegibilidad 

entonces por estas situaciones me pronunciaré en tal sentido gracias 

presidente. ---------------------------------------------------------------------------------------

En el uso de la voz el consejero presidente provisional Alejandro 

Carrasco Sampedro manifestó: Gracias consejero. --------------------------------

En el uso de la voz la consejera electoral Carmelita Sibaja Ochoa 

manifestó: Por alusiones presidente me permite. ------------------------------------- 

En el uso de la voz el consejero presidente provisional Alejandro 

Carrasco Sampedro manifestó: Con gusto por alusiones consejera 

Carmelita. -----------------------------------------------------------------------------------------

En el uso de la voz la consejera electoral Carmelita Sibaja Ochoa 

manifestó: Gracias por que el consejero Almaraz mencionó la verdad es que 

yo reitero la solicitud a este consejo general de que nuestras mesas de trabajo 

se graven no es posible que estando presentes o sea estábamos de manera 

virtual pero estando presentes todos digan que no se vio porque no tenemos 

la información no sé si obedece a una falta de responsabilidad y una actitud 

muy poco adulta o este plano hay alguna situación ahí que deba revisarse pero 

me parece muy importante reiterar esta, solicito no es la primera vez que lo 

refiero en el sentido de que tengamos un respaldo documental o digital de las 

reuniones de trabajo que se realizan o de plano mejor ya no tener reuniones 

de trabajo porque de nada sirve de que revisemos proyecto de acuerdo con 

sus anexos se nos compartan en pantalla las documentales correspondientes 

y posteriormente se diga pues es que no lo vimos entonces la verdad es que 

sí me parece un tanto irrespetuoso gracias. ---------------------------------------------

En el uso de la voz el consejero presidente provisional Alejandro 

Carrasco Sampedro manifestó: Gracias consejera Carmelita en el uso de la 

voz la consejera Zaira Hipólito. -------------------------------------------------------------

En el uso de la voz la consejera electoral Zaira Alhelí Hipólito López 

manifestó: Muchas gracias muy buenas tardes a todas y todos me parece 

muy importante destacar que bueno al menos esta consejería y se de otras 

que sí nos dimos la tarea de hacer el trabajo de vigilancia en mi caso 

produjimos una base de datos tanto en diputaciones como en concejalías 

cotejando la documentación porque a veces pareciera que vamos a ciegas en 

lo más que pudimos lo hicimos y me parece importante que la ciudadanía lo 

sepa esta revisión y cotejo la realizó voy a hablar por mí, la realizó mi equipo 

de trabajo y también hay una situación que por cierto ya se volvió meme que 

somos un órgano de buena fe y me parece que también hay una discusión ahí 

muy importante respecto a pues poner la responsabilidad en quienes les 

corresponde el instituto no postula candidaturas las postulaciones las hacen 

los partidos políticos el instituto lo que hace es aprobarlas y en segunda 

instancia quisiera pues agradecer al maestro Wilfrido Almaraz que ha 

transitado lo cual significa que mi trabajo está hecho y ya me puedo ir porque 

había mucha dificultad por ejemplo para aceptar las candidaturas 

independientes indígenas y tuvimos muchas discusiones también con las 

candidaturas afro hoy se opone a que no se cumple con el estándar y el 
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requisito elevado y me parece estupendo y maravilloso y se lo agradezco 

mucho porque esa transición ha sido muy importante hace 3 años para mí fue 

muy complicado y ahora pues tenemos otras discusiones también entonces 

me parece muy importante que también las comunidades están cobrando un 

papel central en cuanto expiden o en cuanto no expiden alguna constancia y 

me parece también que hay que hacer una discusión importante en el que las 

comunidades y las personas activistas son quienes tendrían pues toda la 

legitimidad para cuestionar si expidieron o no expidieron una constancia o si 

esta persona tiene un vínculo o no tiene un vínculo con la comunidad por 

supuesto que el trabajo de hacer el seguimiento y monitoreo y vigilancia no 

solo por parte de la dirección también lo ha hecho, lo hemos hecho las 

consejerías en el ámbito de nuestras atribuciones y facultades y yo sí quisiera 

hacer público que estuvimos muy insistentes y revisando la documentación 

entonces desde ese grosor de hecho con menos equipo del que actualmente 

contaba el maestro Wilfrido entonces se logró hacer ese trabajo somos tres y 

estas tres personas dos estuvieron en la dirección de partidos políticos 

revisando todo y de hecho estuvimos revisando aquellos casos que tenían 

complicación y por eso también quiero reconocer el trabajo de la dirección y 

hemos estado todas y todos muy involucrados en el trabajo al menos en mi 

caso con lo que tiene que ver con acciones afirmativas indígenas y 

afromexicanas no porque sean más importantes sino porque ha sido una 

agenda que a esta consejería le ha costado mucho trabajo impulsar en el seno 

del consejo general gracias. -----------------------------------------------------------------

En el uso de la voz el consejero presidente provisional Alejandro 

Carrasco Sampedro manifestó: Gracias consejera ¿Alguien más desea 

hacer uso de la voz en tercera ronda?. ---------------------------------------------------

En el uso de la voz la consejera electoral Nayma Enríquez Estrada 

manifestó:¿Yo ya agote mi tercera ronda?. --------------------------------------------

En el uso de la voz el consejero presidente provisional Alejandro 

Carrasco Sampedro manifestó: No consejera no ha agotado tercera ronda 

intervino en primera y segunda ronda. ----------------------------------------------------

En el uso de la voz la consejera electoral Nayma Enríquez Estrada 

manifestó: ¿Puedo hacer uso de tercera ronda?, muchas gracias a diferencia 

de lo que opina el consejero Wilfrido yo considero que el engrose que he 

solicitado es procedente tendría yo que tener graves limitaciones para hacer 

una propuesta que no puede ser viable por supuesto que en el transcurso de 

esta sesión y que ya he revisado el proyecto de acuerdo y he estudiado 

minuciosamente consulté con la dirección si este apartado estaba ya realizado 

no es porque lo diga el director y a Nayma se le ocurrió que puede proceder 

un engrose no es un engrose a ciegas me preocupa mucho esta narrativa de 

que vamos a ciegas y se me ha negado y no puedo y no debo hay que estar 

más cerca de los trabajos hay que llegar a las reuniones hay que ir a las 

actividades hay que estar presentes en las actividades del instituto las que 

tienen que ver con el INE todas las que son inherentes a cada una de las 

etapas del proceso electoral y hay que acercarse a la dirección también irse a 

presentar ese es un trabajo que ha hecho insistentemente la consejera Zaira 

la consejera Jessica ha estado muy pendiente con sus equipos y bueno yo 
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también hago ese trabajo tengo claridad y certeza en que la parte que tiene 

que ver con la 3 de 3 es una parte que está verificada y que está atendida por 

la dirección que falta añadirla no soy tan irresponsable como para hacer una 

propuesta salvadora o para jugar una maniobra aquí salomónica y ay quedó 

perfecto nadie ha sostenido en que el trabajo sea perfecto todo proceso que 

pasa por momentos tan desafiantes es perfectible desde luego por supuesto 

que hay errores y lo mejor es que se puedan solventar y resolver yo no me 

niego a reconocer cuando hay errores cuando hay fallas bueno o adelante no 

serían las primeras esta no sería la única administración yo en breve concluiré 

mi encargo pero en la experiencia que tengo de casi 7 años he advertido que 

pasan cosas se nos fue una cosa se resuelve se arregla lo subimos en sesión 

y cuidamos procedimentalmente que se apegue legalmente pues a lo que 

establece la norma es decir no aparecemos de pronto candidaturas no 

aparecemos de pronto un expediente que hay estaba traspapelado no 

llegamos a esos niveles y yo soy muy responsable he procurado ser muy 

responsable a lo largo de este tiempo porque soy una persona seria y soy una 

funcionaria electoral probada no acabo de llegar no tengo 25 minutos en este 

asunto he podido aprender de todos mis colegas de esta mesa de las 

anteriores en el INE de todas las funcionarias y funcionarios y tengo la 

capacidad de hacer propuestas que considero que son jurídicamente viables 

como el engrose que acabo de proponer gracias. -------------------------------------

En el uso de la voz el consejero presidente provisional Alejandro 

Carrasco Sampedro manifestó: Gracias consejera Enríquez ¿Alguien más 

desea hacer uso de la voz en tercera ronda? de no haber más intervenciones 

por favor secretaria ejecutiva en primer término consulte sobre la propuesta 

que ha realizado la consejera Nayma por favor. ---------------------------------------

En el uso de la voz la secretaria Iliana Araceli Hernández Gómez 

manifestó: Listo presidente consejeras y consejeros electorales se consulta 

si es de aprobarse la propuesta de engrose solicitada por la consejera electoral 

Nayma Enríquez Estrada en el sentido de incorporar en el presente proyecto 

de acuerdo el apartado del cumplimiento de lo establecido en lineamientos 

para la verificación de los requisitos conocidos como tres de tres contra la 

violencia por favor sírvanse manifestar el sentido de su voto consejero 

electoral Wilfrido Lulio Almaraz Santibáñez. ---------------------------------------------

En el uso de la voz el consejero electoral Wilfrido Lulio Almaraz 

Santibáñez manifestó: Por considerar que debe haber un informe previo y 

certero de parte de la dirección antes de aprobar esto en contra. -----------------

En el uso de la voz la secretaria Iliana Araceli Hernández Gómez  

manifestó: Consejera electoral Nayma Enríquez Estrada. -------------------------

En el uso de la voz la consejera electoral Nayma Enríquez Estrada 

manifestó: Con mi propuesta. --------------------------------------------------------------

En el uso de la voz la secretaria Iliana Araceli Hernández Gómez  

manifestó: Consejera electoral Carmelita Sibaja Ochoa. ---------------------------

En el uso de la voz la consejera electoral Carmelita Sibaja Ochoa 

manifestó: A favor. ----------------------------------------------------------------------------

En el uso de la voz la secretaria Iliana Araceli Hernández Gómez  

manifestó: Consejera electoral Jessica Jazibe Hernández García. --------------
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En el uso de la consejera electoral Jessica Jazibe Hernández García 

manifestó: En los mismos términos que el consejero Wilfrido Almaraz. --------

En el uso de la voz la secretaria Iliana Araceli Hernández Gómez  

manifestó: Consejera electoral Zaira Alhelí Hipólito López. ------------------------

En el uso de la voz la consejera electoral Zaira Alhelí Hipólito López 

manifestó: A favor. ----------------------------------------------------------------------------

En el uso de la voz la secretaria Iliana Araceli Hernández Gómez  

manifestó: Consejero presidente Alejandro Carrasco Sampedro. ----------------

En el uso de la voz el consejero presidente provisional Alejandro 

Carrasco Sampedro manifestó: A favor. -----------------------------------------------

En el uso de la voz la secretaria Iliana Araceli Hernández Gómez  

manifestó: Consejero presidente le informo que la propuesta de engrose ha 

sido aprobada por unanimidad de votos perdón por mayoría de votos perdón . 

En el uso de la voz el consejero presidente provisional Alejandro 

Carrasco Sampedro manifestó: Gracias si consultó la consejera Carmelita 

verdad es que no. ------------------------------------------------------------------------------

En el uso de la voz la secretaria Iliana Araceli Hernández Gómez 

manifestó: Si. -----------------------------------------------------------------------------------

En el uso de la voz el consejero presidente provisional Alejandro 

Carrasco Sampedro manifestó: Perfecto muchas gracias entonces con esta 

adición realizada este engrose al proyecto acuerdo por favor consulte sobre el 

sentido del mismo a las consejerías integrantes consejo general. ----------------

En el uso de la voz la secretaria Iliana Araceli Hernández Gómez 

manifestó: Con gusto presidente consejeras y consejeros electorales se 

consulta si es de aprobarse el proyecto de acuerdo IEEPCO-CG-89/2024 con 

el engrose que ha sido aprobado por favor sírvanse manifestar el sentido de 

su voto consejero electoral Wilfrido Lulio Almaraz Santibáñez. --------------------

En el uso de la voz el consejero electoral Wilfrido Lulio Almaraz 

Santibáñez manifestó: Voto en lo general a favor y en contra en lo particular 

porque me parece que no tenemos certeza respecto del cumplimiento del 

requisito conocido como 3 de 3 además de que las acciones afirmativas que 

por discapacidad se consignan en el documento no se dice cuál es el tres de 

tres. -------------------------------------------------------------------------------------------------

En el uso de la voz la secretaria Iliana Araceli Hernández Gómez  

manifestó: Consejera electoral Nayma Enríquez Estrada. -------------------------

En el uso de la voz la consejera electoral Nayma Enríquez Estrada 

manifestó: A favor. ----------------------------------------------------------------------------

En el uso de la voz la secretaria Iliana Araceli Hernández Gómez  

manifestó: Consejera electoral Carmelita Sibaja Ochoa. ---------------------------

En el uso de la voz la consejera electoral Carmelita Sibaja Ochoa 

manifestó: A favor. ----------------------------------------------------------------------------

En el uso de la voz la secretaria Iliana Araceli Hernández Gómez  

manifestó: Consejera electoral Jessica Jazibe Hernández García. --------------

En el uso de la consejera electoral Jessica Jazibe Hernández García 

manifestó: A favor en lo general y en lo particular en contra del requisito tres 

de tres y el cumplimiento de acciones afirmativas de personas candidatas con 

discapacidad. ------------------------------------------------------------------------------------
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En el uso de la voz la secretaria Iliana Araceli Hernández Gómez  

manifestó: Consejera electoral Zaira Alhelí Hipólito López. ------------------------

En el uso de la voz la consejera electoral Zaira Alhelí Hipólito López 

manifestó: A favor. ----------------------------------------------------------------------------

En el uso de la voz la secretaria Iliana Araceli Hernández Gómez  

manifestó: Consejero presidente Alejandro Carrasco Sampedro. ----------------

En el uso de la voz el consejero presidente provisional Alejandro 

Carrasco Sampedro manifestó: De acuerdo. -----------------------------------------

En el uso de la voz la secretaria Iliana Araceli Hernández Gómez  

manifestó: Consejero presidente le informo que el acuerdo IEEPCO-CG-

89/2024 ha sido aprobado por unanimidad de votos en lo general y por mayoría 

de votos en lo particular con los votos en contra del consejero Wilfrido Lulio 

Almaraz Santibáñez y la consejera Jessica Jazibe Hernández García respecto 

del cumplimiento del requisito conocido como tres de tres además de las 

postulaciones de acciones afirmativas de personas candidatas con 

discapacidad por las razones que han expuesto. --------------------------------------

En el uso de la voz el consejero presidente provisional Alejandro 

Carrasco Sampedro manifestó: Gracias secretaria por favor continúe con el 

desarrollo de la sesión. ------------------------------------------------------------------------

En el uso de la voz la secretaria Iliana Araceli Hernández Gómez 

manifestó: Consejero presidente le informo que se agotó el único punto en 

listado en el orden del día. -------------------------------------------------------------------

En el uso de la voz el consejero presidente provisional Alejandro 

Carrasco Sampedro manifestó: Muchas gracias consejeras electorales 

consejero electoral representaciones de los partidos políticos habiéndose 

agotado el único punto en listado en el orden del día siendo las 17 horas con 

20 minutos de este miércoles 8 de mayo de 2024 clausuro la presente sesión 

extraordinaria urgente y les agradezco a todo el personal del instituto a mis 

colegas y a las representaciones de los partidos políticos todo el apoyo 

institucional recibido durante esta presidencia provisional que tengan todas y 

todos muy buenas tardes. --------------------------------------------------------------------

Se levanta el acta de sesión extraordinaria urgente de fecha ocho de 

mayo de dos mil veinticuatro, constando veintiuna fojas tamaño oficio, 

útiles por un solo lado. Se hace constar que la presente acta se integra 

por un anexo correspondientes al Acuerdo del Consejo General del 

Instituto Estatal Electoral y de Participación Ciudadana de Oaxaca 

IEEPCO-CG-89/2024. -------------------------------------------------------------------------

--------------------------------------------- DOY FE --------------------------------------------- 
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